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! ! ! !本报讯（记者 李京红）第 !"

届全运会女排决赛今天在沈阳医
学院体育馆打响。对于上海女排而
言，今天迎来了首场“大考”迎战老
牌冠军天津女排。

全运会女排决赛共有八支队
伍，先进行七轮单循环比赛排出名

次，前四名抽签交叉半决赛，获胜
的队伍进入决赛，循环赛 #至 $名
的队伍将不再进行比赛。

已经夺得全运会两连冠的天
津女排，将向三连冠发起有力冲
击。在今年联赛排名前列的北京
队、上海队、浙江队、八一队、江苏

队的实力也不可小视。
本届全运会女排决赛也是赛

制改革后的首次尝试。参赛球队从
以往的 !"支减为 $支，决赛圈采
取先单循环，后淘汰赛，最终产生
冠军。

上海女排循环赛的日程是：!%
日 !# 时对天津女排；!! 日 !& 时
对北京队；!" 日 !# 时对江苏队；
!& 日 !' 时对四川队；!# 日 !( 时
&% 对辽宁队；!) 日 !# 时对浙江
队；!'日 !&时对八一队。

! ! ! !昨晚斯杯中国男篮的比赛 (时半才开始，等主教
练扬纳基斯来参加赛后发布会时，已经快午夜 !"时
了。不过尽管时间已晚，但不少记者仍然问个不休，因
为 !"日就要提交中国男篮出征亚锦赛名单了。

易立、张兆旭、丁锦辉等人已提前因伤离队，国家
队目前仍然有 !$人，亚锦赛的 !"人名单也将在这 !$

人中产生。从目前情况看，已经有 !%人基本通过考核，
只剩后卫线上还需要做“五选二”。
由于张兆旭和丁锦辉两名内线的因伤离队，扬纳

基斯在内线人选上已经不需大费周折。除了易建联之
外，王哲林、王治郅以及李晓旭将占据 &个名额，而李
慕豪和吉喆两人特点单一，经验不足防守不硬，去亚锦
赛的机会不大。
除了内线和控卫，其他外线人选目前也已经比较

清晰，除了首次入选国家队的小将丁彦雨航外，其他王
仕鹏、周鹏、朱芳雨、孙悦和张博 #人都有很大把握去
亚锦赛。扬纳基斯的选人标准之一，就是“多面手”，这
其中周鹏防守覆盖面大，孙悦和张博都可客串控卫，所
以资历最浅、重攻轻守的丁彦雨航最没竞争力。
目前比较令扬纳基斯挠头的是控卫位置，除了老

将刘炜位置比较稳固之外，其他陈江华、韩硕、刘晓宇、
郭艾伦和西热力江这 #人将竞争仅剩的两个名额。在
热身赛中，陈江华的表现也得到了扬纳基斯的肯定，有
望成为刘炜的替补。记者 李元春 !本报广州今日电"

! ! ! ! "%!&斯坦科维奇杯篮球
赛虽昨晚落幕，但比赛留下
的疑惑却远远没有结束：这
项国内篮坛举办的最高级别
赛事，为何近几年却被冠以
“鸡肋”称号？星光黯淡，缺少
关注，票房遇冷……未来斯
杯究竟走向何方？

发展遇瓶颈
斯坦科维奇洲际篮球冠

军杯，乍一听洋气十足，但却
是实打实的“中国制造”。为了
表彰为世界篮球作出突出贡
献的前国际篮联秘书长斯坦
科维奇，"%%#年，时任国际篮
联主席程万琦先生提议，以
斯坦科维奇先生的名字命名
举办洲际篮球冠军杯赛，并
把该项赛事定在中国举办。

斯杯有过风光时。"%%)
年在南京举办那次，参赛)支
队伍几乎都有*+,球星领
衔，姚明、诺维茨基、帕克、博古特……
最终夺冠的是希腊队，而当时该队
主帅正是现任中国男篮主教练扬纳
基斯。时至今日，"%%)年那一届仍被
视为是斯杯历史上的巅峰之作，因
为从那以后，斯杯参赛球队水平一
路下降，直到今天虽然依旧是洲际
赛，但早已远非“冠军杯”的初衷。
一项赛事要想成功，最关键的

就是赛事水平和球星号召力，斯杯
只在"%%)年做到了这一点。

斯杯每年都在夏天举办，对于
那些*+,或者欧洲大牌球星来说，
确实不太有吸引力。“很多大牌球
星打完联赛要休息、要养伤、要陪
家人，不愿意再为国家队比赛。”昨
天颁完奖之后，斯杯创办人程万琦
先生接受了本报记者采访，“有时
候，他们连世锦赛都不肯去打，更
不要说其他热身赛、邀请赛之类的

比赛了。”

思路需转变
本届广州斯杯，属于“三

缺”赛事，缺球迷、缺媒体、缺
赞助商。当初斯杯鼎盛之时，
能吸引&%%多名记者采访，但
这次来广州采访的外地媒体
只有几十家。中国队广州斯
杯首战，现场观众大概只有
五成———要知道，这次主办
方为了吸引球迷，不但降低
票价，甚至还有很多赠票，但
即使这样，球迷也没能将球
场坐满。至于斯杯招商这次
也遇冷，广州组委会找到两
家，斯杯主办方找到两家，整
个赛事只有-家赞助商，这对
于斯杯的级别来说，是个不
小的讽刺。
其实举办(年来，斯杯已

经打出一定品牌影响力，只
要对办赛思路做出一定调
整，未必不能赢得球迷青睐。
今年斯杯共分两站，其中兰
州站票房就相当理想，几乎

场场爆满———兰州站中国派出国奥
队参赛。为何兰州站能大获成功？就
是因为选对了举办地点。相对于北
上广这些高水平赛事较多、球迷眼
光比较挑剔的大城市，斯杯真的可
以考虑多把比赛放在二三线城市举
行———据程万琦透露，斯杯主办方
在兰州拉到了!%个赞助商，从商业
推广和票房成绩来看，广州远就不
如兰州。
其实以往中国男女篮的热身赛

事，早已开始往二三线城市倾斜，在
济源、晋城、许昌等一些小城市，一
场男篮热身赛的票价竟然能堪比
*+,中国赛，这种现象值得斯杯主
办方关注。程万琦表示，斯杯正在考
虑转投小城市，“有多少人会去看，
能拉到多少赞助，斯杯在那里有多
大市场，这都是我们要考虑的。”
记者 李元春 !本报广州今日电"

! ! ! ! --比 )!不敌阿根廷队，中国
男篮昨晚在痛失斯坦科维奇杯广州
站冠军的同时，也遭遇斯杯得分新
低的尴尬。当家球星易建联得到全
场最高的 ""分，除了他的得分点，
国家队再无稳定得分点。在距离亚
锦赛开赛只有 !#天的节骨眼上，中
国男篮主力阵容不见踪影，如同连
日来申城高挂的高温黄色预警信
号，中国男篮头上已亮起橙色预警

信号。
昨晚再战阿根廷，中国男篮主

教练扬纳基斯再次变阵，排出朱芳
雨、张博、陈江华、王哲林、李慕豪的
出场阵容。王哲林、李慕豪是中国男
篮内线的希望，不过能力和经验依
旧欠缺。中国队在进攻上一塌糊涂，
第一节仅得 (分，全场 --分仅比中
国男篮历史最低得分高出 -分。

扬纳基斯看上去却很有耐心，

对于中国男篮的低迷表现，他以队
员连日比赛身体疲劳为解释。其实
除了累，中国队在进攻上确实没有
太多套路，扬纳基斯说：“对我们来
说，这次比赛是很好的检验，我们会
利用好最后的 !#天为亚锦赛做好
准备，把中国男篮更好地融入国际
篮球的高水平当中，一场失利有时
会给你带来更多的收获。”
扬纳基斯有耐性、不怕输。与此

同时，也有媒体呼吁，应该多给扬帅
时间，不必过于在意一场热身赛的
得与失。纵观 -场比赛，中国队进入
比赛名单的队员都获得了上场机
会，但没有一人的上场时间超过 &%

分钟，国家男篮主力阵容在哪？显然
扬纳基斯并没有找到答案。亚锦赛
开赛在即，中国男篮问题多多，留给
扬帅的时间却已经不多了。
记者 李元春 !本报广州今日电"

男篮亮起橙色预警信号
扬纳基斯显得仍有耐心
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十人已有把握
五人争两名额
中国男篮亚锦赛名单初现端倪

全运会女排决赛今天打响

上海队首战天津队

! 扬帅有信心扭转中国男篮的低

迷状态 本版图片 !"#

! 易建联一人难以扛起中国男篮的大旗
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